

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	41 (1968)
Heft:	8: Der Fourier : officielle Mitteilungen des Schweizerischen Fourierverbandes
Rubrik:	Die Schweizerische Gemüse-Union orientiert...

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Schweizerische Gemüse-Union orientiert . . .

Im Vordergrund steht gegenwärtig die *Tomatenaison 1968* und der Fachausschuss für Gemüse hat sich eingehend mit der Verwertungsfrage dieser Sommer-Gemüsefrucht befasst.

Während sich die Tomatenkulturen im Tessin, die sich in ungefähr gleichem Rahmen halten wie in den letzten Jahren (ca. 2,4 Millionen Pflanzen) sehr gut entwickelt haben, verzeichnen diese einen Ernterückstand von 8–10 Tagen. Ungünstige Witterungseinflüsse hemmten Wachstum und Reife. Die Haupternte wird am 22. Juli einsetzen.

Was die Walliser Tomaten anbetrifft, konnte die Feststellung gemacht werden, dass den Empfehlungen der zuständigen Stellen und Organisationen bezüglich der Reduktion der Anbaufläche Folge geleistet worden ist. Eingehende Erhebungen ergaben eine Anzahl von ca. 2,3 Millionen Pflanzen gegenüber ca. 3 Millionen Stöcke im Vorjahr; der Kulturstand wird ebenfalls als gut bezeichnet und die Haupternte wird ab Ende Juli zu erwarten sein. Die kurze Zeitspanne, die zwischen dem Erntebeginn in den beiden Hauptproduktionsgebieten liegt, wird zweifellos dazu führen, dass der Markt rasch ausschliesslich mit inländischen Tomaten versorgt werden kann. Diesem Umstand Rechnung tragend, wurden nur verhältnismässig kurzfristige Importdispositionen getroffen. Erwähnenswert dürfte die Tatsache sein, dass den Bestrebungen, nur schnittfeste und vollfleischige Tomaten auf den Markt zu bringen, in allen Produktionsgebieten durch entsprechende Sortenwahl weiter Folge gegeben worden ist. Sowohl im Tessin wie im Wallis wird zu ca. 90 % die beliebte Sorte «Montfavet» — eben vollfleischig und schnittfest — angebaut.

Der offiziellen Qualitätskontrolle, und zwar sowohl Verlade- wie Eingangskontrolle, auf den Hauptkonsumzentren, die durch unsere Organisation vollzogen wird, wird besondere Aufmerksamkeit geschenkt. Diese Massnahmen dürften weitgehend dazu beitragen, den Absatz unserer einheimischen Tomaten zu fördern.

Die *Bohnenernte* ist nun überall im Gange. Die Erträge befriedigen nicht allgemein, ist doch die Bohnenkultur sehr witterungsempfindlich und die Tagesanlieferungen sind sehr schwankend.

Ausserordentlich gross ist während den heissen Tagen der Konsum an *Gurken*. Trotz empfindlicher Ausdehnung der inländischen Produkte waren bis Mitte Juli Ergänzungsimporte notwendig; wohl keine andere Gemüseart ist bezüglich der Nachfrage derart vom Wetter «abhängig» wie gerade die Gurke. *Blumenkohl*, *Kopfsalat*, dann besonders schöne, frische *Karotten* sind reichlich vorhanden und die diesjährige *Zwiebelernte* steht bevor. Diese Kultur wurde dieses Jahr sehr stark ausgedehnt, das Wallis meldet allein eine Anbaufläche von 125 ha gegenüber 67 ha im letzten Jahr. Auch in der Waadt und im Seeland sind bedeutend grössere Anbauflächen zu verzeichnen, so dass, günstige Lagermöglichkeit vorausgesetzt, der Markt bis in den nächsten Sommer hinein mit inländischen Zwiebeln versorgt werden kann, während in früheren Jahren die Vorräte in der Regel bis gegen Neujahr ausreichten.

Produkte, die sich zur Zeit besonders für die Truppenküche eignen:

Tomaten, Gurken, Kopfsalat, Bohnen, Sommerkohlarten.

Produkte, die zurzeit schwer erhältlich oder im Preis nicht sehr günstig sind:

praktisch keine, ausser ausgesprochene Wintergemüse wie Rosenkohl, Witloof usw.